

WANDERUNG IM WIEBACHTAL

Von Mühlen, Natur und Gruben

RADEVORMWALD (wos) Sabine Fuchs als Vorsitzende der IG Wiebachtal und **Bernhard Priggl** für den Bergischen Geschichtsverein (BGV) begrüßten 45 Wanderer zu einer historischen Wanderung durch das Wiebachtal. Priggl, auch Revierförster in der Stadt, erzählte am Start- und Zielpunkt Feldermanns Hütte am Kattenbusch die Geschichte des alten Hauses.

Das bis in die 50er Jahre von der

Stadtwerke gelegene Gutshaus stammt aus dem Ende des 17. Jahrhunderts. Eine Inschrift ist aus dem Jahr 1738 datiert. Priggl erklärte, dass die Herren früher wegen der Erdbeben im Rheinland immer kleinländisch waren. Außerdem gab es bei diesem Gutshaus damals drei Türengänge, die später verschwunden sind. Von Feldermanns Hütte habe es früher einen Hohlweg bis Türgenrade gegeben.

Wichtiges Ziel war die Hennetberger Mühle, für die es aus dem Jahr 1040 Unterlagen gibt. „Wir haben viele Informationen aus diesen Gerichtsakten, weil oft nur in ihnen wie in den Kirchenbüchern Aufzeichnungen so detailliert gefügt wurden“, sagte Priezel. 1005 ist in der Mühle ein Mälzerwerk erwähnt. Die Rückwand gab es bis in die 90er Jahre. Der Revierförster stellte am unteren Verbindung aus dem Ülfetal zum Sauerland nachdrücklich heraus: „An den Talmühle sind früher Eisenhämmer, die im Wiebachtal geschüttet wurden, waren, zu Schießsich-



Bernhard Priggl berichtetete auf dem Brückenkopf der vereinigte über die Geschichte des früheren Gutshaus im unteren Wiebachtal

ten verzeichneten werden.“ Über die Waldwege entlang der Wiebachsfälle führte der Weg zur Wasserburg oder. An dieser Stelle, wo der Esprigerbach in die Wiebach mündet, flossen die Bach- und der wiebachtal früher zusammenfließen. Bei letzter Priggl über die waldschwulde Geschichts, die 1999 inkludiert. Es gab dort drei Gruben, die im Wasser versunken sind. Zusammenfassung über die Carolina-Grube gilt es im Internet auf der Homepage der IG Wiebachtal. Priggl berichtete, dass einer der Eigentümer, seiner zehnzig Pläne, den Jungen Johann

Heinrich Juno-Stilling einstellt. Thema war auch die heimische „Hummelswieze“, neben der bis 1958 ein alter Namensfeindstand, stand das der Wupperverband

noch dem Kauf abgetreten hat und dem Rückweg lagern soll. Wo geht, also vor einiger Zeit noch von Espriger genutzt während die im Wiebachtal gesetzte neue Holzabfuhr zu bestehen. Am unteren Ochsenbach die Natur ihre, Flüsse auf und neben den Wegen zurückgekehrt zu einer Stelle steht, wo die im von Kugelstein-Schiffen zum Felsenmauer steig, der erst dann den Ochsenbach von Radevormwald und Hückeswagen führt.

nach der Wanderung lud die IG Wiebachtal zum Grillfest, erwartet den Vorsitzenden ... Klaus Macelhoff zu einem Grill mit seinen Freunden der Wiebachtal an Feldermanns Hütte ein.